



八潮見Ⅱ

上遠野中 学校だより

No.11

令和2年9月23日
発行責任者:校長 西郡美智広

地域・経済・高校について学びを深める

☆☆☆ 各学年で1日総合学習(9/16:水) ☆☆☆

1年生

八潮見城登城

地域を知る学習の一環として、本校特別非常勤講師である矢渡伊佐夫さん(上遠野城整備検討委員会会長)はじめ、委員の方々の説明を受けながら、学校の裏手にある上遠野城(別称:八潮見城)に登りました。生徒たちは、小学校時から毎年登っていますが、今回は、中学生に応じた地元の歴史に関する説明



【頂上の城跡で】

を、途中途中で聞きながら登るということで、これまでとは違った登城となりました。(左の写真)自分たちが住んでいる遠野町の歴史や文化などについては、案外知る機会がないことから、今回の体験学習が、地域に対する理解を深め、ふるさとへの愛情を高めるきっかけになればと思います。

2年生

経済体験学習

今年度は、新型コロナウイルス感染防止のため、平にある市体験型経済教育施設(Elem)での体験学習ができないことから、Elemの鈴木三雄次長を講師としてお招きし、教室で経済体験学習を行いました。(右の写真)これまで、生徒た



ちは事前学習を積み重ね、当日は、各自に配られた「目安と計画の一覧表」(左の写真)(年齢・配偶者や子どもの有無・一ヶ月あたりの手取額(月収)などの条件が書かれた用紙)を基に、様々な資料を使いながら、赤字にならないよう生活費設計を立てる活動を行いました。生徒たちは電卓片手に、悪戦苦闘しながら自分の生活費設計に取り組んでいました。

3年生

高校説明会

体育館で、「磐城桜が丘高校」「遠野高校」「福島工業高等専門学校」「磐城農業高校」「明秀学園日立高校」「勿来工業高校」「いわき総合高校」「湯本高校」の8校から講師の先生方をお招きし、それぞれの学校の特色や、志願してほしい生徒を含めた入試制度の概要等について、割り当てられた時間を目一杯使った熱心な説明を聞きました。(右の写真2枚)生徒たちは、来年の4月からの自分をイメージしながら真剣に耳を傾け、説明後には質問をするなど、意欲的に参加することができました。保護者の皆様、長時間ありがとうございました。



見学&体験で充実した一日

1・2年生
遠足
3年生
校外学習

3年生

9月11日(金)、修学旅行の代替行事として、猪苗代町での校外学習を行いました。午前中は、リステル猪苗代において、班ごとにアクティビティ(パークゴルフ・クイックジャンプ・ツリーアドベンチャーを順番に体験する。)に汗を流し、ホテル内で昼食(会津名物のソースカツ丼)をとりました。午後は、世界のガラス館でのエッチング体験を行いました。生徒の写真の表情や体験レポートを読むと、楽しく充実した学習になったことが感じられ、とても嬉しく思います。



【世界のガラス館前にて】

2年生

3年生と同じ日に、会津若松市方面へ行きました。2年生は、来たる修学旅行の練習も兼ねて、6班に分かれての班別自主研修がメインです。5つの班は飯盛山でバスを降り、それぞれ赤べこや起き上がり



【アクティビティを満喫! : 3年生】

小法師の絵付け体験(下の写真)や、和菓子作り体験を行いました。1つの班は、七日町方面へ向かい、レトロ感満載の施設を見学し、絵ろうそく作りを行いました。感染防止対策のため、昼食のお弁当を、待機しているバス内で配ったりしたことで、最初の計画とは違う部分もありましたが、無事鶴ヶ城前に集まることができました。(右の写真)



1年生

1年生も同じ日に、市内の市考古資料館での勾玉づくりの体験学習(下の写真)や館内の見学を行い、古(いにしえ)の人々の生活に理解を深めました。海を眺めながらの昼食後は、アクアマリンふくしまで、職員の方から説明を聞き、その後自由に見学しました。



地元の歴史や、環境問題について、考えるきっかけとなりました。

学習の成果は、文化祭でも発表する予定です。
← アクアマリンをバックに



3億分の1の奇跡!

9月18日(金)6校時、いわき市医療センター看護部助産技師の新妻知子様をお招きし、1年生対象に「思春期講座」を実施しました。生まれてきたこと、今生きていることは決して当たり前じゃないことを、生命誕生までの分かりやすい説明で強調されました。また、子どもたちは、実際の「へその緒」を見たり、おもりの入った服を身につける妊婦体験や、実際と同じ大きさや重さに作られた赤ちゃんを抱く活動をとおして、命の尊さや両親への感謝の気持ちを新たにしました。(保健給食委員の生徒が進行・お礼のことは担当しました)

